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Первые итоги работы 
городской Думы V созыва 
являются для лидера депу-
татского корпуса, главы 
Нижнего Новгорода Олега 
С О Р О К И Н А  у с п е ш н ы м 
стартом в реализации мас-
штабных проектов.

Пора освободиться 
от бюрократизма
- Олег Валентинович, после 

выборов прошёл почти год. 
Как вы оцениваете результаты 
работы Думы нового созыва?

- Мы прошли сложный 
организационный пери-
од формирования Думы и 
городской администрации по 
новым правилам. Опытный 
депутатский корпус сыграл 
позитивную и стабилизирую-
щую роль, обеспечил преем-
ственность в работе. 

Однако с первых шагов 
было ясно, что мы будем 
действовать иначе. Скрепя 
сердце, мы приняли бюджет 
на 2011 год, который никого 
не удовлетворял. Это была 
рутина распределения скуд-
ных средств по неотложным 
нуждам, помноженным на 
коэффициент-дефлятор. 

Стало очевидно, что бюд-
жетный процесс нуждает-
ся в совершенствовании. 
На наш взгляд, доходная 
часть бюджета пополнялась 
слабо, резервы и дополни-
тельные источники доходов 
были упущены. Расшире-
ние возможностей посту-
пления доходов в бюджет 
стало нашей главной зада-
чей. Помимо привлечения 
средств на условиях софи-
нансирования проектов, мы 
провели огромную работу с 
потенциальными инвесто-
рами. 

Наша цель - освободить 
от бюрократизма и поборов 
любую деловую инициати-
ву, привлечь людей, способ-
ных развивать производство, 
давать рабочие места, пла-
тить налоги в бюджет. Пора 
обустраивать наш город по-
европейски - красиво и каче-
ственно.

В ближайшие годы фор-
мирование бюджета местно-
го самоуправления изменит-

ся в связи со сменой круга 
полномочий. Например, 
со следующего года обя-
занности муниципалите-
та по содержанию объектов 
здравоохранения возьмет 
на себя субъект федерации. 
При этом в муниципальном 
бюджете высвобождаются 
средства, которые мы можем 
направить на реализацию 
городских задач.

- Вашим любимым «конь-
ком» стала ликвидация вет-
хого фонда, дорожных пробок 
и очередей в детские садики. 
В какой стадии решение этих 
проблем?

- Процесс идёт. В конце 
года  уже  начнём стро-
ить дома для переселения 
жителей ветхого фонда, 
и в будущем году они при-
мут новосёлов. Для детских 
садов площадки подготовле-
ны, проектирование ведёт-
ся, два детских садика уже 
строим. 

С е й ч а с  с а м ы й  р а з г а р 
дорожных работ, все ниже-
городцы видели стройку 
на Окском мосту, к осени 
дополнительная  полоса 
движения будет готова, что 
позволит разгрузить «узкое 
место» в районе площади 
Лядова. На очереди - эстака-
да с метромоста на Москов-
ское шоссе и, самое главное, 
открытие станции метро 
«Горьковская» в 2012 году. 

У нас большие планы 
строительства метро, новых 
автовокзалов, новых автома-
гистралей, береговых укре-
плений с автодорогой вдоль 
Оки. Необходимо восста-
новить набережную в райо-
не Речного вокзала, стыдно 
встречать пароходы с тури-
стами таким позором.

Конфликты надо 
предупреждать

- Вам как главе горо-
да достались «в наследст-
во» легендарные долгострои, 
обманутые дольщики и заста-
релые конфликты жителей 
с застройщиками. Есть ли 
законная возможность помочь 
несправедливо обиженным?

- Конфликт вырастает 
на почве непродуманного 
решения. Исправлять ошиб-
ки трудно, иногда невозмож-
но, если судебное решение 
принято в пользу строите-
лей. Городская власть не 
имеет права на произвол. 
Депутаты городской Думы 
никогда не стояли в стороне 
от этих проблем, и, поверьте, 
искренне старались помочь. 
Например, в ситуации со 

строительством торгово-раз-
влекательного центра возле 
Сормовского собора актив-
нее всех поддержали прихо-
жан именно депутаты.

Наша задача -  преду-
предить конфликты, это 
проще, чем гасить разго-
ревшийся пожар. Я считаю, 
что публичность принятия 
решений о перспективах 
освоения территорий явля-
ется лучшей мерой про-
филактики общественного 
недовольства. Мы идём по 
этому пути, и пример со 
строительством ФОКа в 
Сормовском районе тому 
подтверждение. 

В городе впервые за много 
лет появился главный архи-
тектор. С авторитетом и про-
фессиональными способно-
стями Виктора Быкова, ново-
го главного архитектора горо-
да, мы связываем надежды 
на качественное изменение 
облика города, и в том числе 
на цивилизованное отноше-
ние инвесторов, проектиров-
щиков и строителей к пло-
дам своего труда.

- Чему лично вы научились 
за прошедший год?

- Мне кажется очень важ-
ным уметь работать в коман-
де. В бизнесе ты сам прини-
маешь решения и несешь 
единоличную ответствен-
ность. Во власти обязатель-
но должна быть согласован-
ность действий, поддержка 
и понимание со стороны 

общественности, а также 
исполнители, на которых 
можно положиться. Я счи-
таю главу администрации 
города Олега Кондрашова 
ответственным и инициа-
тивным человеком, городу 
необходимы помощь и вни-
мание губернатора, Законо-
дательного собрания, полно-
мочного представителя Пре-
зидента в ПФО - мы должны 
быть единомышленниками, 
чтобы работать продуктивно.

Решать проблемы 
сообща

- Какие депутатские иници-
ативы вы бы отметили?

- Дума работает професси-
онально и с большим энту-
зиазмом. Никогда ещё так 
остро не ставились вопро-
сы экологии, как это дела-
ет председатель депутатской 
профильной комиссии Миха-
ил Барковский. Мы получаем 
массу интересных предложе-
ний от комиссии по социаль-
ной политике, которую воз-
главляет Василий Пушкин. 
Одним из первых решений 
городской Думы было уве-
личение ассигнований на 
льготное питание школьни-
ков - принято единогласно. 

Все депутатские комиссии 
концептуально подходят к 
решению проблем транспор-
та, строительства, реформи-
рования ЖКХ, финансовой 

политики, массового спор-
та, строительства школьных 
стадионов, дворовых спор-
тивных и детских площадок. 
Депутаты ведут огромную 
работу в своих округах, бла-
готворительную деятель-
ность, оказывают помощь 
жителям и организациям.

Местное самоуправле-
ние как раз и задумывалось 
для совместного решения 
гражданами практических 
вопросов. Если прочитать 
протоколы заседаний доре-
волюционной Думы, можно 
проследить, как гласные 
направляли деньги на город-
ской трамвай, на водопро-
вод, народный университет, 
помощь вдовам и т.д. При-
чём многие жертвовали боль-
шие средства на обществен-
ные нужды, и горожане до 
сих пор пользуются резуль-
татами их благотворитель-
ности. К сожалению, даже 
памятника известному хле-
бопромышленнику и меценату 
Николаю Бугрову у нас нет. 

- В сентябре, после лет-
них отпусков, депутаты вновь 
соберутся на заседании Думы. 
Каковы планы на осеннюю 
думскую сессию?

-  Мы отложили при-
нятие решений по неко-
торым вопросам до осени, 
чтобы было время их обду-
мать, получить разъяснения 
законодательных органов, 
направить запросы. В част-
ности, это касается внесения 
изменений в Устав города и 
регламент Думы.

Администрация города 
готовится представить Думе 
новые Правила землепользо-
вания и застройки в Нижнем 
Новгороде. Это важнейший 
после Генплана норматив-
ный документ, устанавлива-
ющий порядок и процедуру 
регулирования землеполь-
зования и застройки, гра-
достроительные регламен-
ты, карты зон по районам. 
После публичных слушаний 
Правила будут вынесены на 
утверждение Думы. 

Сейчас мы начали рабо-
ту над вёрсткой бюджета 
на 2012 год. Это будет пер-
вый бюджет города, создан-
ный новой администрацией 
и Думой V созыва. Я вижу 
задачу городской власти в 
том, чтобы создать алгорит-
мы решения проблем, позво-
лить людям проявлять сво-
бодную инициативу и, глав-
ное, не мешать.

Материал предоставлен  
управлением по связям  

с общественностью и СМИ 
Думы Нижнего Новгорода.

Олег Сорокин: «Власть не должна мешать 
свободной инициативе граждан» 

Глава города - о работе в команде и перспективах города

Начал 
верстаться 
городской 
бюджет-2012.

«Пора нам обустраивать Нижний Новгород по-европейски», - 
считает Олег Сорокин.


